

11 JORGE HOURTON,

MEMORIAS DE UN OBISPO SOBREVIVIENTE.

EPISCOPADO Y DICTADURA,

LOM EDICIONES, SANTIAGO DE CHILE, 2009.

DOI: 10.22199/S07198175.2010.0002.00011

Carlos Hallet S. J.

Las memorias de Monseñor Jorge Hourton Poisson son muy abundantes. Abarcan todos los períodos de la vida del joven francés desde su llegada a Chile con su familia en 1933 hasta el año 2009. Narra con múltiples detalles el despertar de su vocación, sus estudios, sus numerosos viajes, sus ordenaciones sacerdotal y episcopal, su desempeño en diferentes cargos, sus amistades, sus críticas a la dictadura del general Pinochet, “un vulgar tirano al estilo de Stroessner y de Duvalier” (p. 435), sus conflictos con los partidarios de ese “sátrapa”, sus diferendos con algunos colegas obispos y con la Santa Sede, sus opiniones sobre diversos temas donde está en juego la ética tradicional y su postergación sistemática de cualquier puesto relevante de la vida eclesial chilena.

En sus 566 páginas, aparece al mismo tiempo el intelectual estudioso, el profesor metódico, el hombre sincero y transparente y el amigo de los humildes.

Su propósito al escribir su vida era esencialmente el de mostrar cómo muchos miembros de la Iglesia Católica chilena optaron activamente por la solidaridad con los que sufren, por la defensa de los Derechos Humanos y la vuelta a la democracia después de la dictadura. Lo consiguió plenamente.